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울96 ( ) 2第 回 特別 議 臨時 都 整備委員 議錄 第

號

울特別 議 事務處

1997 7 15 ( ) 2日時 年 月 日 火 午後 時

場所 都 整備委員 議室

議事日程

1. 住宅局所管主要業務報告 件

審査 案件

1. ... 2住宅局所管主要業務報告 件 面

(15 )時 開議

주 돈하여 주시 니다 원; .委員長○

었 므 시 개96 2 都 整備委員

하겠습니다.

( 3 )議事棒 打

경하는 원 여러 고 지 못한 씨에도 연 동,

에 고가 많 십니다.

특 늘 간 동안 다 원께 별도 우

리가 숙고해야 할 답사하고 신 해 경

드립니다.

그리고 집행 계 공 원 여러 늘 건강하신 습,

게 어 갑습니다.
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늘 사 주택 업 보고 듣고 질

하는 순 진행하겠습니다.

아 쪼 가 원만 진행 수 도 원 여러 과

계 공 원 극 탁드리 사 에 들

어가겠습니다.

1. 住宅局所管主要業務報告 件

(15 12 )時 分

주 사 항 주택 주 업 보; 1委員長○

고 건 상 합니다.

( 3 )議事棒 打

주택 업 보고하여 주시 니다.

경하 는 주 원 님 그리고 도; ,住宅局長 邊榮進○

시 비 원 원님 여러 원님들과 같 한 민,

주 마 리하고 주 시 하는 에 지2 3

돌아 보니 그 동안 여러 원님들 얼마 원해 주

크게 감 니다.

큰 원에 어 하 다고 하 원님

들 지향하시고 목 하시는 만큼 과가 루어 는지는

주택 는 항상 갖지 않 수 없습

니다 앞 욱 결실 맺 수 도 원님 여러.

없는 지도편달 간곡 탁드리 사말씀에 갈

하고 합니다.

그러 비 에 당 주 업 진 보

고드리겠습니다.

......................................................................
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( )報告

주택 업 보고

에 실( )

......................................................................

상 주 업 보고 내용 비 료 니다.

감사합니다.

주( , )委員長 高溶振 幹事 司 交代

수고하 습니다 늘 업 보; .委員長代理 高溶振 住宅局長○

고에 해 질 하실 원 질 해 주시 니다.

님 질 해 주십시 .具哲 委員

니다; .具哲 委員 具哲 委員○

우수 고 시상에 해 한 가지 질 하겠습니다.

심사 원 할 슬 드 가지고 심사 원들한

보고하고 그러시지 어떻게 합니? ?

슬 드가 아니 실 고;住宅局長 邊榮進○

사진 고 심사합니다.

사진 고 진단 하고 심사 원들 심사;具哲 委員○

합니 에는 안 가고? ?

에는 경우에는 가;住宅局長 邊榮進○

과 에 야 우열 가리겠다고 가 돼 간

도 습니다만 경우는 그런 없,

낼 수 다고 해 하지 않았습니

다.

공 한 심사 거쳐 우수 고;具哲 委員○

겠지 ?

들 공 하다고 단하고 습니다; .住宅局長 邊榮進○

그리고 상시 리 하고 습니다.
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본 원 우수 고 에 해 질;具哲 委員○

한 것 그 답변 에 경 과가 주택 어

지 ?

그 습니다; .住宅局長 邊榮進○

다 도시 비 원 는 주택 할하;具哲 委員○

고 지 그 다 한 도 사진 도는 가지고?

게 게 우수했 에 해 시상 했

습니다 하는 그런 보고가 어야 지 않겠는가 하는 본 원

아쉬움 니다.

그 질 드린 것 우리 께 는 앞 우리

도시 비 원들도 역시 도 고 에 우수

고 었 했 못 했 하는 단 할 수, ,

는 안목 주 해 도 우리 원 에 그런 사진 가

지고 보고하실 향 없 신지?

아닌게 아니 늘 보고 비하;住宅局長 邊榮進○

사진 보여드 겠다고 생각만 했다가 실행에 지

못해 원님 질 았습니다.

들 못했습니다 다 는 연하게.

드릴 수 는 료 비해 틀림없 보고 드리겠습니

다 다 는 틀림없 그 게 하겠습니다. .

다 에 탁드립니다; .具哲 委員○

상 니다.

님 수고하 습니다 다; .委員長代理 高溶振 具哲 委員○

질 하실 원님 님 질 해 주시 니다, .洪淳喆 委員

니다; .洪淳喆 委員 洪淳喆 委員○

건 안 시민신고 운 에 해 한 가지 질

드리겠습니다.
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신고 상에 보 보 벽체 지 등 시민생 에, , , ,

험하다고 생각 는 건 신고 하게 어 는 96

도 운 실 에 보 건 수 었습니다72 .

그러 본 원 볼 에는 지 울 에 안 한 건

엄청 게 많다고 보는 건 수는 아주 량 것 같습니72

다 그 보가 못 지 않았느냐 보 지. ,

재 보니 안내 보 비 비 에 어,

에다 비 해 았습니 ?

개 시민 사실 건 과에 비 하고;住宅局長 邊榮進○

습니다.

에 안내 보 과연 해;洪淳喆 委員○

건 았는가 고 싶습니다72 .

죄 합니다 지 료 못 가지고 습; .住宅局長 邊榮進○

니다 료가 수합 는 보고드리겠습니다. .

지 재 가 보 간지 신 매;洪淳喆 委員○

스미 어 든지 엄청 게 보 해야 는 안내

보 과 신고 수 담직원 만 가지고 목

달 심 걱 니다.

해에도 한달 동안에 신고 고 하는 본 원 볼

에는 그 보 어떻게 하느냐에 엄청 가

것 같 생각 들고 그 게 해 주었 겠고 지 우수,

고 시상에 아 었습니다만 지,具哲 委員

본 사진 단 보고 싶 그리고 시상 에,

해 지 우수 고 시상 하는 상 필

하겠는가 그 도 질 드리고 싶 답변 탁드립

니다.

어느 시상 도고 액 다 에 하고;住宅局長 邊榮進○
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상 지 하는 것 상 생각 합니다 역시 그것도.

하 상 필 느 고 습니다.

그런 료에 보시듯 사실 상 고 하는 액들

실 단하건 어 실 시상 과가

느냐 는 생각 들 합니다 그 내 도에는 보다.

상 액수가 커 하는 망 가지고 습니다.

하는 니; ?洪淳喆 委員○

그리고 본 원 볼 에는 지 재 상 보다는 수상

업 우수 고 업 수여함 해 단

한 지 보 가지지 않겠느냐 런 생각 들어 그러

니 그것 연 해 주시 니다.

상 니다.

그러겠습니다; .住宅局長 邊榮進○

건 안 에 해 보충질 해야 겠;金芳林 委員○

는 건 고 하 건 만 얘 하는 것 지 아니

그 건 안에 들어 는 시 지 다 포함하는 것 지,

계 든지 수도 든지 가스 그것,

다 포함한 건 말하는 것 지 것 애매해

겠고 것 우리 원 에 도 것 늘 하는 것,

게 보가 안 돼 과연 어떻게 알고 신고

할 것 지?

여 에 는 건 안 에 한 시민신;住宅局長 邊榮進○

고 에 원님께 말씀하신 것 에 비 시 에

한 것 포함 지 않습니다.

가 가스 같 것 가스안 공사 같 신고하도

하고 들 여 는 것 건 안 에 한

것 고 말씀드릴 수 습니다.
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보 걱 해 주신 것 말 고맙습니다 사실 들.

도 시민신고 운 하 들 공보 통해 보도

료 포해 간지에 가볍게 취 들 다 했습니다 그.

런 단 내지 단 어 과연 원님께 걱 해 주시2 3

는 보에는 가 다 고 하는 지 말씀 동감 니

다.

앞 는 런 사항 경우에는 들 고

하는 한 고 보 키워야겠다고 생각 하고 습

니다.

그러 그 건 안에 는 든 시 후;金芳林 委員○

가 다든지 안 하게 시 에 건 에 다 포함

는 것 아닙니 사고가 그랬 그것 어떻게, .

하는 것 지.

단 들 시민신고 경우는 그것;住宅局長 邊榮進○

그 게 신고 상 아니다 맞다 하는 식 해 지,

는 않고 든 신고는 습니다 는 가 가스에 해.

신고 았 시민신고 운 하는 심 한建築課

에 다하지 않고 가스안 공사에 계한다든지 하는 식

해 다루고 신고는 단 다 습니다만 여 에 주,

다루는 것 건 체 안 에 한 것 주 습니

다.

것 보할 에 가스 다든지;金芳林 委員○

아니 다든지 런 여러 가지

다 포함해 신고 아 에 겨 다는

그런 항 어야 것 같 고 .

냐 하 건 에는 지 계 든지

가 많 거든 그러 험하거든 재. ,
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에 그 그런 것 포함해 다 신고 아야 지 않겠.

해 .

알겠습니다; .住宅局長 邊榮進○

지 말씀하신 향 신고운 가 개편 는

안도 신 하게 극 검 하겠습니다.

주 과( , )高溶振 幹事 委員長 司 交代

주 질 해 주십시; .委員長 崔炯莘 委員○

니다; .崔炯莘 委員 崔炯莘 委員○

동료 원들 앞에 신고 계 안 에

해 말씀하 에 말씀드리지 않겠습니다.

사 생 에 비 는 말 듯 사 에 든 것

하 겠다고 생각하는 한 가지만 질 하겠습니

다.

가 생각할 는 연 계 신고 아 계 해 사업

진행돼야 다 고 는 생각 하는 신고 간 월7 1

개월간만 신고 간 한 는 어 에31 1

는 것 지 그러 개월 동안 한 동안에 신고 것, 1

그러 시 해 갈 것 고 간 아닐 신고한 것

어떻게 하는 것 가 그 지 않 별도 간 필,

없지 않겠는가 그 에 해 가 스러운 .

원님 말씀에 들도 식 같;住宅局長 邊榮進○

하고 습니다 그 에 말씀드 듯 연 신고 가 원.

특별한 신고 간 어야 신고

수 다 고 해 운 한 것 니다 그 실 는 연.

신고 수 고 습니다만 특별한 강 간 어야 신고

집 수 다 는 경험에 그 습니다.

원님 말씀 연 신고 미가 강 도
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개편하는 안 극 검 하겠습니다.

특별 신고 간 과거 신;崔炯莘 委員○

고가 많 들어 니 ?

에 건 운운한 것도 특별신고 간; 72住宅局長 邊榮進○

에 들어 것 니다.

그 다고 해 특별 간 어 신고;崔炯莘 委員○

는다고 해 보 하는 것도 아니지 않습니 ?

들 간지 통해 하 는 합니다;住宅局長 邊榮進○

만 지 원님들께 공통 게 지 해 주신 보가

한 것 들도 느 고 습니다.

본 원 생각할 는 연 신고 아;崔炯莘 委員○

리하는 것 원 생각하고 그러 특별한 간 어

한다 고 할 는 그만큼 보 특별 간에 합니

다 고 해 보 많 해야만 많 수가 는 것 지

그 지 않고 평상시 같 보계 가지고 하 숫

만 언 언 지 간 한다는 것

합리 아니고 순 많다 는 그 게 지 해 앞

하시 보도 하시고 연 하시는

향 연 했 겠습니다.

그런 향 극 검 하겠습니다; .住宅局長 邊榮進○

상 니다; .崔炯莘 委員○

주 질 해 주시 니다; .委員長 金成春 委員○

니다; .金成春 委員 金成春 委員○

늘 업 보고에 는 질 가 아니고 가 여

보고 싶어 질 하니 해 해 주시고 것 질 가,

아닌 하는 생각 드시 도 해 해 주 .

건 공 하는 건 사가 공 하는 것 고
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우리 공 원들 가 공하는 것 죠 그것 어느?

건 건 사가 하고 어느 건 공 원들 하는지 그,

같 연 비연 하는 지 도 그 습니 연 는 건, ?

사가 하고 비연 는 우리 공 원들 하고 그 습니, ?

말씀하신 것 에 연 비연; ,住宅局長 邊榮進○

해 건 사 복 공 리가 는 경우 공 원

직 검사해 공하는 경우 누어 습니

다만 지 에 해 는 다 감리건 사 공建築法

사 료 보고 공 리하고 습니다 그 건 공.

과 해 는 공 원 에 가지 않고 습니다.

료보고 리한다 그러 그 건 사가; ,金成春 委員○

료보고한 것 다 다시 검하는 도가 없 우,

리 공 원들 ?

검하는 도는 습니다; .住宅局長 邊榮進○

샘플 뽑아 검 합니; % ?金成春 委員○

경우는 상 여 에 말; 25% ,住宅局長 邊榮進○

씀드린 연 평 도 하는 그200 , 600 25%㎡

상 건 에 해 는 가능한 한 수 사가 도

그 게 계 우고 습니다.

지 그 게 하고 계신 것 가 계; ?金成春 委員○

워 그 게 하신다고 그러 지 그 게 월별 하고 계

신 것 지 검, .

시청에 그런 원 해 별 편에;住宅局長 邊榮進○

맞게 검계 워 진하도 그 게 시달했습니다 각.

마다 시 다 수 다 고 여겨집니다.

그러 각 에 검한 결과 니; ,金成春 委員○

본청 ?
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결과 통계 만 니다 어 건; .住宅局長 邊榮進○

건에 해 는 역시 에 행 하고.

들어 건 료보고; 25%金成春 委員○

았는 검 했다 그런 거 에 공 리25% .

것 는지 런 것 우리 본청에 알아야%

것 아니냐 말 에 .

결과 통계 건; .住宅局長 邊榮進○ ……

그러니 동 에 건 했는 건;金成春 委員○

합하지 않았다 가 건 해 다 런 것,

각 별 것 아닙니 .

어느 건 다 고는 지 않지;住宅局長 邊榮進○

만 건 검해 건 다는 통계

결과 보고 고 습니다.

그것 월별 습니; ?金成春 委員○

별 고 습니다; .住宅局長 邊榮進○

그러 도는 통계가 다 들어; 2/4金成春 委員○

겠 ?

는 미 안 곳도 습니다만; 2/4住宅局長 邊榮進○

개는 수합돼 습니다.

료 내용 보내주시고; 2/4 .金成春 委員○

건 사도 어 행 할 것 아닙니 ?

건 사에 해 도 당한; .住宅局長 邊榮進○ ……

당한 행 했 행 해야 돼;金成春 委員○

죠 그 내용도 것 아닙니, ?

청 하든 우리 시 하든 건 사가

못했 한 내용 야죠 한 내용하고 검한.

결과 가 가 었다 그 내용하고 료 보내주%
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겠어 .

그리고 님한 내가 건 료 청建築指導課長

한 지 는 아직도 안 고 어 내가 달 는.

아직도 도 안 는 허가 신 생 지 가 았고,

과 님 늘 가 그럼 가 늘 겠습니다? .

상 니다.

주 다; .委員長 趙旬衡 委員○

니다; .趙旬衡 委員 趙旬衡 委員○

신고 상에 해 어보겠습니다.

것 단독주택 고 사 든 건 에 해 다

신고 습니 ?

건 안 에 한 것 다; ,住宅局長 邊榮進○

습니다.

그것 안 검 해 주신다는 료 해;趙旬衡 委員○

주는 것 니 ?

안 검 결과 것 가들 진;住宅局長 邊榮進○

단 필 하다 고 단하게 는 경우는 진단 하십시

는 하게 니다 그 후에 드는 비용 건 주가.

담합니다.

그러 들 는 신고하신 사항 걱 하실 사항 아

닙니다 든지 런 도는 보강하 야 겠습니다 는, 1

진단 가능합니다.

그것 료 겠습니다.

알았습니다; .趙旬衡 委員○

고 에 해 겠습니다 상 동상 상 상 했는. , , ,

것 허가규격에 맞 간 에 해 만 한 것 니 ?

단 고 등 리 에 한; ,住宅局長 邊榮進○
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규격에 어 는 것 들 격 않다고 해 미리

하게 겠습니다.

여 에 지는 않지만 고;趙旬衡 委員○

지 않습니 상에 그것 사실 통사고 할 수, .

에 것 한 얘 해 보는 것 .

우리가 동 고 다 보 보 는 곳에 고

해 거든 그런 그것 동 보.

다 어떻게 못하 통사고가 수도 단 말 에 그런.

것에 해 도 생각 해 보시는 것 겠어 .

그 가 에 해;住宅局長 邊榮進○

통안 에 우 가 다 고 심하게 걱 는 경우는

극 는 많지 않겠습니다만 경 등 견 듣는 그런

경우도 습니다.

원님 지 해 주신 말씀 십 해 충실 수행

하겠습니다.

상 마 겠습니다; .趙旬衡 委員○

주 수고하 습니다; .委員長○

다 질 해 주십시 .洪淳喆 委員

니다; .洪淳喆 委員 洪淳喆 委員○

공동주택 리규약 마 에 앞 지 재 도

월 개 도 아 트 재건 합 하 는96 11 14 5

지 본 본 에 시 질, 李容富 委員

했는 그 후 답변 상공 하여 진하겠다고 했습니

다 그 진 그야말 진 하고 직하게 답변 해 주.

시고 런 말씀 드리느냐 하 개 도 아 트 시, 5

민들 단한 역 겪고 습니다.

냐 하 지 재 에 가 보 없는 주택행
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에 지 우 에 겨울에 엄청 말 할 수 없,

는 어 움 겪고 습니다 것 계 행 들리는.

에 시민들 어 향 지 못하고 어 거 에 아.

가능 없 없다 다 아주 진 하고 진실하고, ,

직하게 답변 탁드립니다 답변해 주. .

도 아 트지 개 본계 에 해;住宅局長 邊榮進○

는 들 업 보고시에 보고드린 내용 지

진하고 습니다.

지 월 상공 한 술용역 주 에 사 심7 2

사해 통과가 었습니다 그 심사과 에 도 아 트.

지 재건 에 해 본 에 해 시

하는 수들도 없지 않아 었습니다만 울,

미 해 다는 것 말 목 리 여 거 싸우는 듯한

드 건 통과 얻어냈습니다.

슨 건 통과 얻었어; ?洪淳喆 委員○

건 내용 말씀 십니; ?住宅局長 邊榮進○

; .洪淳喆 委員○

건 상당 복 합니다; .住宅局長 邊榮進○

간단하게 슨 건 니; ?洪淳喆 委員○

상공 안 여러 사 들;住宅局長 邊榮進○

안 내 해 는 충 가 어야 다·

는 취지가 하 고 그 다 에 통 경에 한 향,

평가가 미리 업에 들어가야 충실한 계 겠다고 하는

그런 취지가 겠습니다.

실 항목 항목별 내용 많습니다만.

그것 월 하 다고; 7 2 ?洪淳喆 委員○

월 했습니다; , 7 2 .住宅局長 邊榮進○
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그 지 거 가 건 통과 었 에 건

행하 한 상공 에 한 변경 만

들고 안 에 습니다.

월 료가 습니; 7 2 ?洪淳喆 委員○

료는 들 안 가지고 고; ,住宅局長 邊榮進○

들 통보 료는 가지고 습니다 런 런 건.

통보한다는 통보 료는 가지고 습니다.

습니다; .洪淳喆 委員○

그리고 고 아 말씀에 는 말씀, 趙旬衡 委員

하 드리겠습니다.

것 앞 아 어 드리는 지 해 해

변 보 고 주경 야경 아주 빛냅니다, .

어 에 가 시쯤 한강 건 는 거 에 아 트가 죽9

병 럼 어 지 재 사실 병 럼 안 지만.

그러 실 병 럼 는 해 그.

상에다가 그야말 병 럼 하 아주 경

지 않겠느냐 런 생각 해 습니다.

앞 연 하 우리 한강 쪽에 쪽 갈

아 트 에 상탑 지게 해 가지고 계 경

루어질 수 도 연 탁드립니다.

상 니다.

주 수고하 습니다; .委員長 洪淳喆 委員○

다 님 보충질 하십시 .李容富 委員

니다; .李容富 委員 李容富 委員○

동료 원 질 에 우리 께 답변하신 사항에

해 본 원 료 아 가지고 는 내용하고

다 에 다시 한 질 하겠습니
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다.

아 트지 개 본계 에 한 술용역 주 심

월 했다고 하 는7 2 .

월 건 통과; 7 2 .住宅局長 邊榮進○

그런 본 원 알 는 월 건; 6 27李容富 委員○

통과가 것 알고 는 월 계 답변하시는7 2

월 아 트지 개 본계 용역 심 한 울6 27

주 심 원 하고 우리 답변하신 월 심7 2

원 하고 다 니 ?

아닙니다 별 하신다 게; .住宅局長 邊榮進○

답변드릴 수 겠습니다.

말씀하신 월 심 했고 월 건 통과6 27 7 2

했 결과 통보 았습니다.

그러 심 는 월 하고 통보는 월; 6 27 7 2李容富 委員○

았 뿐 지 실 심 는 월 맞는 것 지6 27 ?

들 실 수한 것 월; 7 2住宅局長 邊榮進○

니다 결과 통보 것, .

그 게 답변 하 야 그것 큰; .李容富 委員○ ……

한 것 아닙니다.

그런 술용역 주 심 했 당시에 건 심

하 는 그 내용에 도 미 우리 주택 계 하고

내용 아 트지 개 본계 안에 향후 진 가 단,

못 었다는 것들 용역 주 심 원들 공통

견 시했고 그런 것들 지 고 는,

에 향후 재건 진 는 월에 본 도시5

비 원 에 보고한 내용 그냥 그 진할

것 지 그 지 않 용역 주 술심 원 에,
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건 통과한 그러한 다시 개 해 아 트 개

본계 변경에 용역 계 수 할 것 지

답변해 주시 니다.

용역 술심 시에 시 건 우리;住宅局長 邊榮進○

주택 에 진하고 는 계 본 근본 다

시 해야 만한 얘 아들 것 없습니다 다만 통. ,

경 향평가에 한 어느 과 에 본계 에 시키느

냐 하는 그런 에 견 가 없지 않았습니다만 들,

보다 빨리 본계 안 해 는 한 같 시

한다고 하는 그쪽 취지에 해는 할망 사업 진 빨리

하 해 는 들 본 그 지할 싶습니다.

본 지한다 아 트 도변;李容富 委員○

경 했 당시에도 사실 주민과 당시 도,

지 당시에 재 향평가 하지 않 상태에 사실

도 합 했습니다 그 지. ?

그것 용역 심사 맡았 수 들과;住宅局長 邊榮進○

들 견 틀 것 들 미 본

통 향평가는 했다 시 개 연 원에 비 통 에,

한 검 지만 그 검 거쳐 고 하는 용270

수 아냈 에 지 우리 주택 에 하는 런

식 업 진해도 다고 들 주 한 것 고 그쪽,

수 들 통 향평가 새 해 가지고 는 용270

타당한지 야 는 것 아니냐 런 식 주 도,

었습니다 그것 득시키는 들 어 움 겪었습.

니다.

그런 수 견 수도 겠습니다 가; .李容富 委員○

거 술심 원 아니 에 그러한 체 내용
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지는 겠지만 지 께 답변하신 내용과 같 그

러한 수 견도 었겠지만 아 트지 개 본계

사실 집 헐고 새 짓겠다고 하는 그런 계 에

해 진 고 단 것 단 아 트지 에 울,

가 합 울 가 도시 해결하는 에 아

트 개 본계 안 수립하고 상 그 게 어,

에 해야 겠지만 본 취지 러한 것들

진 고 지 않 에 해 는 상

다고 니다.

그 주 에 동료 원께 도 질 가 었습니

다만 도 지 내에 는 다수 지역주민들 아,

주 열악한 경 에 살고 고 지 달 시 도 본,

원 질 한 같 지 재 아 트에 균열 가 고

안 에 단 가 습니다.

그리고 연탄도 공 지 않는 그러한 울 실에 직

해 도 지 연탄 야만 는 실 에 다고 보

울 가 시민 해 엇 가 주택 안

하고 거 에 수립해야 도 우리 주택,

께 도 아 트지 아 트개 본계 안에

한 체 것 본 원도 거 맥 같 합니다.

그러 지역 여건과 특 에 에 단계 재건

사업 진돼야 들 에도 하고 그러그러

한 술심 원 에 도 시 그러한 내용들 그러한 것들,

그러한 들 에 단 지연 고 다고 단 고

거든 .

그 그런 당 에 주민과 합 당시 목 에

지역별 여건과 특 에 단계 재건
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진 는 것 본 원도 동 합니다 그러 지 별 그러한.

빨리 악해 에 재건 사업 진 수

도 하는 안도 강 해야 그런 시 고 보 아

트개 본계 에 한 수 필 하다고 본 원

단하고 습니다 견해 말씀해 주시 니다. .

원님께 말씀하시는 수 어;住宅局長 邊榮進○

것 .……

수 는 게 니다 지 우리; .李容富 委員○

울 가 한 도 아 트지 개 본계 에 한 향

후 진사항에 해 는 미 시 타 여러 경

통해 보고 했 에 그 내용 알고 습니다.

그런 지 본 원 말씀드린 같 개 도지역5

어 한 여건과 특 에 아 트 개 해야

런 것들 체 맥 같 합니다 그러 지.

하게 빨리 안 에 가 는 아 트는 에 진 수

도 울 가 행 뒷 해야 에도 하고

그런 것들 러한 각 향평가 든지 건 원 1

시안 시안 만드는 런 것들 에 체 같, 2

업 해야 다는 에 지연 다는 야 거든 .

그런 에 해 우리 견해가 어 지 습니다.

들 지 본 향 꿀 만큼 사;住宅局長 邊榮進○

안 하게 돌아간다고 단하고 지 않습니다 수.

간 재건 진하 주민 는 한달 달,

월 럼 느껴지겠습니다만 것 재건 그 체,

는 것 아니 도심 규 에 걸 도시공간

꾸는 심각한 사업 니만큼 필 한 검 는 필 한 만큼

검 해야 다고 니다.
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그 원 에 도 보고말씀드 습니다만 간,

당 고 하는 그 게 하겠다고

약 드 습니다만 어느 지 당겨 한다는 그런 체,

사안 검 한 없 해해 주시 니다.

검 한 없 에 검 할 필;李容富 委員○

다 고 단 는 본 원 견해 니다 그 본 원 견해.

실 에 검 할 필 가 다고 단

에 극 검 해 주시 탁드립니다 슨 말.

씀 지 알겠습니 ?

검 하는 것 야 아 고 검 해야;住宅局長 邊榮進○

겠습니다.

그러시고 그 그 게 리 해 주시고;李容富 委員○

.

용역 진 본 에 향후 진 지 상

에 보고 해 주 는 지 실 원 원

도 했는 원 돼 습니 ?

아직 원 가동할 수 아니;住宅局長 邊榮進○

에 에 원 원 어떻게 한다는

해 습니다만 실 운 한 실 는 없습니다.

그런 원 가 술용역 주 심;李容富 委員○

지도 통과 는 원 해야 시 고 보는

원 는 언 합니 ?

상공 해 안 체 검;住宅局長 邊榮進○

시 할 본 향 하 해 원 가 필

한 것 단하고 습니다.

상공 에 어 진내용; .李容富 委員○

술용역 주 심 도 났고 상공 하는 것
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견해 그런 용역 진 본 상공局長

한 가 진행 다 고 보아지는 지 지 어

취하고 고 지 지 상 어 지 답변해 주시,

니다.

아 말씀드린 용역심사;住宅局長 邊榮進○

건 행하 한 보 만들고 습니다 그.

는 신 에 공고가 겠습니다.

언 쯤 다; .李容富 委員○

주 검 는 것;住宅局長 邊榮進 局長○

망합니다.

보 내용에 한 주 다 결과;李容富 委員○

가 다는 얘 죠 보 주, .……

검 마 것 망한다고;住宅局長 邊榮進 局長○

답변드 습니다.

그 게 하고 결재 지 득하 언;李容富 委員 長○

지 다 는 것 니 ?

님 해주신 내 보;住宅局長 邊榮進 長○

에 시 결 하 검 후에 시 결局長

재 지는 큰 시간 필 않 것 단합니다.

늦어도 다 주 내 는 든 것들 다 상;李容富 委員○

공 에 지 결과가 겠 .

그 게 망합니다; .住宅局長 邊榮進○

그러시 업 진하는 단 실;李容富 委員○

께 는 고생 많 알고 습니다 그러· .局 課長

가 랫동안 께 도 말씀한 같 랫동안 진局長

어 고 도변경 월 주민과 합 가, 11 14

고 합 사항 울 주민 동 도 없, 長
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행 합 한 에 한 한 답변 해 주시

니다.

행 합 했다고는 생각하지 않습;住宅局長 邊榮進○

니다 후에 개 사태에 해 엇 합당.

한 가 숙고 에 내린 고 생각합니다 합.

고는 생각지 않습니다.

개 사태 그러 주 에 는;李容富 委員 局○

그런 상 못하 ?

상 못했습니다 못했 에 들; .住宅局長 邊榮進○

얻 훈 컸지 않 싶습니다.

본 원 그 게 생각하지 않습니다; .李容富 委員○

아 트 재건 에 생각보다는 훨씬 진

보한 그런 견해 가지고 께 에 한 한

상당한 신 갖고 업 에 한다 고 단 고 고 그,

게 본 원 생각하고 습니다.

그런 월 합 후에 매스미 어11 14

통해 돌 고 었는 그러한 사태

견할 수 없었다고 하는 것 울시가 시 개 연 원

용역결과 탕 해 주민과 합 도 했 에

그 게 지 않았는가 는 시 개 연 원 용,

역결과 했 당시에 우리 께 는 근 하지 않

았 에 그 에 해 는 재가 없다

고 보아지 단 주 그러한 지 검

해 업 진해 간다 어도 는 시 개

연 원 계 했 에 주민과 합 도 했,

아 트개 본계 용역수립 간 개월 충7

검 수 다 고 신 게 야 했 상 단지
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재값 폭등 다 값 동 다 하는 에 새 운,

아 어 상공 통한 아 트개 본계 안 수립

다는 런 향 러가고 습니다.

그 만 주민들 그 동안 진5 1,259

리 고 것들 짧게는 게는 는2·3 , 10

월 다시 고 월 다 야 는 그런 실 니,

다.

우리 께 는 그러한 것들 한 도 검 해 주局長

다 사태에 해 상 못했다 고 하는 답

변 지 않 리 고 는 생각 는 극

해결하 고 하는 지 가 주시 탁드리고

싶 마지막 한 가지만 겠습니다, .

보 고 상공 가 지 에 개월2·3

다고 그랬는 우리 께 는 술용역 주 심局長

에 보 내용 포함한 시안 충 간 산 해 보1

어느 도 간 걸리 시안 리 고 보시1 .

단지 규 에 본 상안 상공;住宅局長 邊榮進○

에는 개월 시안 만드는 는 개월 내지 개월3·4 , 1 6 9

들 당 계 았습니다.

그런 술심사하는 과 에 그것 짧 수도 다 는

지 어 들 고민 하고 습니다 그러.

게 답변드 듯 간 단 하 고 하는

들 그 지 않고 그 하겠습니다.

그리고 용역 주 심 내용 보 앞;李容富 委員○

개 본계 안 수립할 여러 가지 심사

할 그런 단계 가 겠지만 재용역평가 상공

할 그런 것들 검 해야 다 고 하는 그런 수 견도
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는 우리 생각하실 그런 것들局長

아들 십니 ?

리 는 특 에; ,住宅局長 邊榮進○

리 는 얘 에 수용할 계 니다.

그러 그런 것 해 통 향평가가 상

공 안 게 지 얘 비하시키고 싶지 않습니다.

그런고 하니 본 비 검 는 미 시 개 연 원,

에 했 에 그 안 용하 상공 안 하는

는 크게 지 없다 는 것 들 었습니

다.

심에 말씀드리는 우리 울시 통;李容富 委員○

향평가 수가 가지 안 가지고 습니다.

시 개 연 원 도아 트지 통 향평가 했

는 도아 트지 내 통 향에 막 한 지 하

에 고 개 할 수 없다 고 하는 통 향평가 내

는 단 감스럽게 삼 지 재 계 하고

는 도곡동 근 내에 도곡아 트가 습니다1 .㎞

도아 트가 는 근에 짜리 매 드 빌102

들어 는 통에 가 없다는 그런 견해도

가지고 습니다.

께 는 에 어 탁월한 탁견 갖고 계

시 에 상 삼는다는 것보다는 상

에 해 는 언 피하고 싶지만 심 니다.

런 들 다시 재 돼 시민 안 하거

그런 들 에 각 에 향평가 했 시민

여하지 못하는 그런 향평가가 루어지지 않 하는 그

런 우 도 낳고 에 아울러 가 말씀 드
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리니 그런 도 고해 런 사업계 들 원만

진 수 도 고해 주시 니다.

알겠습니다; .住宅局長 邊榮進○

그 게 해 주시 탁드리고 마지막 한;李容富 委員○

가지만 겠습니다.

지 지 도아 트지 내에 지 월 우리5 13

도지 아 트지 개 본계 수립에 한 보도 후

에 도아 트지 에 지역주민들 민원 한 것

알고 는 그 민원 주 내용에 한 답변 그 지역

주민들에게 갔는지 그 지 않 재 검 지 그,

에 해 답변해 주 .

도 직 주민들 담해 민원;住宅局長 邊榮進○

수한 도 고 그 과 에 진 수하

도 했습니다 주민들 하시는 사항 상공 안 빨리.

해 달 는 것 하 하고 째는 그 도 합 가해,

달 고 하는 민원 니다.

상공 안에 해 는 충 한 통해 해하

시는 태도 보 고 합 가 빨리해 달 는 것에 해

는 들한 습니다만 들 계 검 한

결과 역시 가 에 가능하다는 것

시한 습니다.

그리고 재개 에 하고 는 얼마 에; ,李容富 委員○

신 보도에 보니 앞 재개 합 한 건

겸비 다 하 도 재개 사업 진할 수 도 그

게 개 하 고 하는 그런 안도 갖고 계신

재건 에 해 는 그런 안 없습니 ?

지 주민들 진 하고 듯 울시가 진하고 하는
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간 런 것에 한 염 보다는 재건

합 립해 에 는 지역주민들 사업

진하는 말 월 합 후에11 14

사태 그러한 들 그 주 들 도아,

트에 사는 것도 억울한 같 민 마

하고 목 지역에 살고 는 주민 럼 보여,

지는 것에 한 다수 아 트지역에 살고 는 주민들

었단 말 니다.

그 그런 에 어 주민들 진 하고 는 내용,

그런 내용에 합할 수 는 시 수 는 그

런 상 없습니 ?

고 에 신 에 났다는 것;住宅局長 邊榮進○

도 개 건 한 사항 재개 역시 공공사업

에 그러한 건 가 미가 습니다만 재건 아직

민간 수 사업 에 본 격 지 않는 한 사

한 개 건 할 여건 아니 고 니다.

그러 겪는 주민들 어 움 누

해 주 것 십 해 같 고민하는 는 계

갖도 하겠습니다.

같 견해 갖고 계시는 에 해 도;李容富 委員○

역시 과 같 견해 갖고 습니다.

사실 본 원 지 울시 주택 에 어

사고 갖고 습니다.

어 사고냐 울에 만 살고 다 고 하는 같

지역 내에 블 달리하는 에 어 한쪽 재개

사업지 고 한쪽 재건 사업지 여 에 는 같

내에 같 지 내에 도 블 별도 하고
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한 지역에 는 는 주택 수 는

한 여 게 고 재건 지역에 살고 는 는,

주택 하 지 못하는 그러한 어떻게 보 폭거 아,

닌가 하는 생각 갖 에 런 것도 어떻게 것 재

건 에 그러니 주택개 진 든지 재개 사업

든지 런 것들 통합돼 러한 들 말 시민

골고루 같 택 아야 다고 하는 생각 갖고 는

사 한 사 그런 에 해 우리

시 고민해 본 한 말씀해 주십시 .

말씀드릴 만큼 리 견 아직 없;住宅局長 邊榮進○

습니다.

고민 했습니다만.

알겠습니다; .李容富 委員○

하여튼 아 트지 개 본계 에 해 는 지역주

민들 민원 한 내용에 해 지 지도 실하게

해 주고 는 것 알고 습니다 탁드리건.

극 지역주민들 민원 해결한다는 에 보다

는 재 안고 는 실 보다 극 해결한

다는 에 검 해 주시 마지막 탁

드리고 늘 업 보고에 해 한 가지만 질 하겠습니,

다.

만시지탄 지만 울특별시 공동주택 리규약에 보

에 리비 료 한 보십시 여 에 보 공34 , .

동주택 리 리비에 개 항목 에는 어 한15 8

목 도 리비 징수할 수 없도 하는 것 재

니다.

그런 리비 내용 에 항목 에 목에 해당
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겠지 .

그런 여 에 해당 리비 에 비용,

것 지 .

지 니다23 .

그런 지 재 공동주택 리 에 상 승강300

하고 는 아 트 리 에

니다.

비용 고 하 여러 가지 견 수 는 것들

들 각 동에 공동 사용하 해

개 항목 에 리비 목 리비 걷어8

비용 지 했 주 승

아 지 했다 상 가 없다고 보여지는 우리

님 견해 듣고 싶습니다.

지 말씀하신 질 취지 사 규;住宅局長 邊榮進○

에 합한 것 단합니다.

그러시고 지 비용 들 공; ,李容富 委員○

공목 사용하고 그것 주 승 아,

지 했다 지 아니지 ?

맞습니다; .住宅局長 邊榮進○

취지에 도 동감하고 습니다 가능하시 담당과.

하여 답변 .……

습니다; .李容富 委員○

하 에 간단하게 한 말씀 드;住宅 劃課長 李老根○

리겠습니다 것 각 민 든지 공동주택 리 든지.

지 든지 규 한 통합 해 았습니다.

그 에 는 사항 고 에 개 항11

가 그 우리가 특별 가해 었습니다 그.
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개 항 규 사항 해 각 아 트단지별11

택 할 것 지 안할 것 지 여 는 주

든지 리주체가 해 하도 어 습니다.

여 에 리비 내역에 비용 는 개 사실

상 체 사실 단 가 겠습니다 사실 그러, .

여 에 우리가 개 항목 시 았 개 항목8 8

에 포함 는 것 들어 청 비 든지 수거비 든,

지 독비 든지 런 항목 지 하 해 비용

지 해 는 것 원 안 다고 니다 다만. ,

항에 항 수 지비 지 에 어 한 비용1 8

생한다 런 경우에는 주 든, ,

지 런 아 지 하는 것 합당하다고 니

다.

그러 그것 체 사안에 어 는 별도 단 해야

고 생각합니다.

몰 는 것 니 그러한 규;李容富 委員○

해 러한 규약 만들었 에 가 는 것

니다.

지 들어 에 민 시 들어 고 각 아

트별 단지에 많 하고 거든 그런.

할 보니 개 아 트 공동주택에 주

에 비용 내지는 비비 주 승

아 사용하 고 .

그런 그런 것들 리규약 안했 에

에 는 공동주택 리 에 하고 는 사항하고 지 과

께 답변하신 개 사항만 가 사항 에11

는 에 해당 다고 보아지는 그런 것들 지 아닌
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지 하는 답변 해 주시 니다.

아 도 말씀드 듯 체 항목;住宅 劃課長 李老根○

가지고 단해야지 는 상당 어 다고 니

다 냐 하 들 건 하고 질 신 사항 수 건.

니다 그 필 하시다 체 사 시. .……

그러 그 사 에 한 가지만 내가;李容富 委員○

들 각 아 트단지 내에 통 지 행 직 통, ? ,

런 직 아 통 운 하고 는 통 한 통.

월 액 얼마씩 지 한다고 했 그것

비용 항목 만들어 가지고 주 아

산에 편 하고 산 지 했다 .……

통 경우에는 아 트 리;住宅 劃課長 李老根○

주 든지 리주체 든지 공식

가 아니 고 니다.

는 공식 가 아니지만 그 들 통해;李容富 委員○

아 트 공동주택 리 내에 살고 는 주민들 공공목

해 사용했다는 야 지 .

그런 는 체 사 가지고;住宅 劃課長 李老根○

들 검 해 보겠습니다 여 에 에 다 안. ,

다는 단하 는 상당 어 운 고 생각 니

다.

고 리비 항목 에 하 에 말씀드릴 사항

보고드리겠습니다.

항에 보 수 지비가 습니다 들 상당 검8 .

한 것 니다만 수 지비 개 에 항에 가하고, 8

항 에 없었 에 새 아 트 안 가 상당

었습니다 런 경우에 안 진단 하는 경우가 는.
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안 진단 비용 지 지 못 걷었는 어떻게 할 것 냐

하는 가 에 들 수 지비 개

에 다항 어 안 검 지 검사비용 었습니다.

아 원님께 안 에 해 염 하 에

고 보고 드립니다.

그 에 런 리규약 만들어낼;李容富 委員○

는 에 공동주택 리 해 었 민원

그 동안 건 에 질 하고 신했 런 것들, ,

검 돼 그런 가 어 것 공 해

직한가 하는 그러한 리규약 만들어야 다고 보

에 에 가 들어 질 했는 그런 것

들 검 안한 그런 답변 하시 .

리규약 는 는 엄청;住宅 劃課長 李老根○

했습니다.

사 했다 하 도;李容富 委員○

수 는 가 보편 하 만 가지고 질 했는

그런 체 공동주택 내에 들어 한 개

동 다 그 동 체 주민 해 주

가 산 수립할 산 하고 그 게 해

리비 리비 비용 항목 징수해 그 목

사용하도 지 했다 주 체 리

에 수 도 하고 주 승 고 했,

다 본 원 단할 는 아니고 당하게 지 했

다고 보지만 지 러한 리규약 마 했

에 그러한 들 검 지 않고 지

에 는 것에다가 가 빈 하게 생 수 는 만

삽 한 것 아닌가 하는 생각 갖고 습니다.
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연 하겠습니다; .住宅 劃課長 李老根○

우리 님 말씀해 주; .李容富 委員○

게 동 낳 에 민원들

검 하고 그런 우리 울 에 아 트들 엄청 게 많

지어지고 는 리규약 만들어야지 에

는 공동주택 리 에다 개 새 운 아 지 과 께,

한 같 건 안 에 상 니 안

검 필 한 안 비용 개 항목 에는 징수할 수8

없도 어 에 지 못해 어 운 에 했다,

그 었다고 하는 아주 단 어,

.

지도 하 는 에 답변에 같 그

동안 건 수없 많 질 신 고

질 았 그런 것들 여 에 시 어

지 않 볼 수 에 본 원 질 한 것

니다 거 에 해 님 답변해 주시고 질.

마 겠습니다.

체 사 에 한 검 해당; ,住宅局長 邊榮進○

항 체 사 에 해 어떻게 용할지에 해 검

가 했다는 생각 원님 질 통해 다시 느 니

다.

그런 들 는 그러한 체 사 에 해

열거해 하는 것 필 할지 아니 러한 원,

고 것에 한 보 비슷한 지 가능할지 검

해 필 하 보강하고 아니 보 하도 하겠

습니다.

고맙습니다 본 원도 지 답변한; .李容富 委員○
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같 리규약 그리고 에 었 사 들,

어 어떻게 지 울 가 공동주택 리지

개 가 같 수 고 그러한 지 에 해25

집행 수 도 답안 만들어야 다

고 보거든 그 늦게 마 런 리규약 만들어.

내는 단 수고하 는 여 에 진 보해

께 답변해 주신 내용 런 것들 필연 만들어,

갖지 않도 해 주시는 것 직하다고 니

다 그 게 고해 주십시 실하게 답변해 주 고맙습. .

니다.

상 질 마 겠습니다.

주 수고하 습니다; .委員長○

님 질 해 주시 니다.金周喆委員

한 가지만 합해 질 할 니 함;金周喆 委員○

께 답변해 주 .

지 아 트 허가내 주 에 심 할 진 사 지,

매 해 건 여주는 심 가 지 ?

들 심 보다는 사업승;住宅局長 邊榮進○

낼 그런 사 가 습니다.

그런 그 지역 가지고 개 사; ,金周喆 委員○

재산 아 트 짓 해 산다 고 볼 많 아 트

들 그런 에 지 사업 진행에 엄청 산

하하 지 곤 고 거든 가 안 돼, .

들어 지 재 시가는 만원 에 안 가는500

만원 다 하는 들 다 겁니다 그런 들2,000 .

민들 보다 빠 보다 경 게 만들 해,

가 양보 하 아 트 짓겠다고 청 해 승



- 34 -

아 허가 아 짓고 는 과 에 그 가 안 돼

지 지연 고 는 지역 다고 생각하局長

?

말씀하신 그런 사 가 다는 것 알;住宅局長 邊榮進○

도 체 건 지 악하지 못했습니다.

지 그런 들 아 트 허가 내주;金周喆 委員 局長○

고 승 해 주고 하는 에 걸리는 시간도 많 걸리는,

아 트 한 건립하 고 하 사에 리에

목 고 만드는 사도 겠지만 울에 후

재건 재개 지역 아 트들 많 도심가에 짓

고 는 런 들 건 많 여 심지어는 거

다 공원 만들어 여 다 매 해 도시계 에, ,

그어 는 들 지도 그 아 트에 보상 해 러

들 께 는 심 갖고 해결하 해 그런,局長

승 허가내 건만 여 허가만 내주 다,

허가 취득하 해 는 그런 답도 했겠죠 하지만.

본 양심 가지고 가 가 시 가 감 가격,

든지 아니 감 원에 감 해 그 가격 는 가격

에 매 하 고 하 가능하지만 도 없는 값 달 고

하는 몰지각한 사 도 다는 것 니다 그런 들 어.

도 해결해 야 지 않겠느냐 하는 본 원 생각

께 는 어떻게 생각하 ?局長

질 해 주신 내용 취지에 도 동감;住宅局長 邊榮進○

합니다.

그 들 과도한 건 여하지 말아 하는 식

원 청에 시한 습니다만 개개 건별 는 원

님께 걱 하신 그런 사 가 아직도 는 것 같습니다.
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사업승 할 건 여하는 것 결 시 가

재 편 아직 충 못하다 는 과 어 거 그러한

개 사업 해 수 보 다 고 하는 상

에 그런 건 여 는 것 같습니다.

말씀하신 그런 지매 에 한 쟁 경우는 들

건 쟁 원 같 것 통해 도 해가 도

하고 한 계 가 체 사업 건 죽,

검 해 같 것 통해 도 사업 건

꾸도 극 민원행 펴 고 하는 지시는

들 여러 하고 습니다.

그리고 한 가지 거 에 곁들 겠는 지 도;金周喆 委員○

시계 에 지역 도 겠습니다만 도시계 에 들어가,

는 도 계 들어가 다든지 도 계 에,

들어가 들 보상 계 울시에 도 상, 20m

울시에 도 보상하죠?

상 들 리합니다; , 20m .住宅局長 邊榮進○

그런 그런 들에 도시계 에 그어;金周喆 委員○

는 지역 습니다 그 지역 보상 아 트 허가.

사 보상해야 다고 생각합니 아니 울시에 보상,

해야 다고 생각해 .

진 도 단지 내 지; 200m住宅局長 邊榮進○

는 사업주체가 담해 보하는 것 에住宅建設促進法

규 습니다 어 는 그것 공공도. 200m

격 강한 만큼 시 에 하 는 식 돼

는 그 말씀마 가 과도한 건 여가 는 것 같

습니다.

지 보상 도시계 에 들어 는 것하고;金周喆 委員○
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들어 지 않 하고 보상가격 가 죠?

가 겠습니다; .住宅局長 邊榮進○

그러 도시계 에 들어가 는 들;金周喆 委員○

보상 감 원에 뢰해 보상가격 해 다 에 그

지는 진 보하는 사업 에게 진 보하,

는 얼마가 들어가든지 매 해 하는 것 원 아니에

본 원 그 게 생각하는 어떻게 생각해, ?局長

런 말씀드리냐 도 계 에 건 없건 지주는 에

보상 는 것보다는 사업 들한 보상 는 것 많

니 사업 가 달 고 하는 가격 도 계 는,

하고 안 들어 는 하고 진 같 산다 고 할

리해 매 할 수 는 도 없 에 .……

말씀 듣고 생각 해 보니 원님께;住宅局長 邊榮進○

질 주신 취지 사업주가 지 보하 고 하 단

가가 가는 경우 비해 에 수탁해 탁,

아 에 도 내는 그런 수 사 본

습니다.

그 원님 질 주신 그런 사 하 해

도 아주 든 경우는 에 수탁 아 도시계 사업

하는 그런 안 해 운 하도 그 게 한 강

해 보겠습니다.

습니다; .金周喆 委員○

그리고 에 가 한 질 할 허가,住宅局長

지에 트 쳐 는다든지 트 쳐 고 거, 2

에 많 계 들여다 고 한 든지 런

들 지역에 는 틀릴 수도 습니다.

그러 특 본 원 사는 지역에는 공 지가



- 37 -

에 지가 습니다 런 들 동사 공 원.

들한 만 뚫어 고 사진만 어 갖다주 리가 돼

.

항 비가 후 해 억 상 산 돼죠1 .

그러 항 어 에 내 주 그것 시 느

냐 안 고 어 런 들 말 만 만, . ,

다 만들어 고 그것 에 걸쳐 에 걸쳐 계 그1 , 2 , 3

것 못 짓도 하는 하는 것 그 아니

겠어 그런 지 그런 숫 가 엄청 숫 가 늘고?

다는 사실 니다 해. .

그리고 본 원 등포 삼각지 같 는 값 비싸니

빔 고 만드는 지 했 에H 2

도 하고 그것 지 하니 에 내 주住宅局

등포에 살 지 했다하는 얘金周喆 委員

지 달 돼 에 한 사항 원, 議

지 거 하 본 원한 항 할 수 는

만드느냐 거 .

들 말씀 듣고 보니 못한 것 같;住宅局長 邊榮進○

습니다.

못 단 하 지;金周喆 委員○

지 거 해.

그런 없도 단 하겠습니;住宅局長 邊榮進○

다.

단 하지 지 거 해;金周喆 委員○

원 그 게 시에 할 없어, ?

등포 지 역 삼각지 안에 는 단독주택 5

지 린 고 당한 것 알고 어 고 어, ?
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죄 합니다 는 악 못했습니다 악; . .住宅局長 邊榮進○

해 보겠습니다.

만원 평통 야 야; 900 , .金周喆 委員○

지 거 할께 거 해 평통.

엄청 직 에 는 사 야 뒷집 사 같 빌 하고.

같 리는 런 는 사 들 는 사 들,

도 는 거야 에 만 에게 평등한 것 야 어? ,建築法

떻게 수리허가 내 건 짓느냐 거야 만4 . 900

원 비싼 니 만원 어도 다 계 내보내900 ?

거야 별 해 그러 헐 것 아니야 는 것, . ,

보다 많 니 .

리하는 에 감사 엄청 사건 어진다는 사,

실 심해 주시 탁드립니다.

알겠습니다; .住宅局長 邊榮進○

주 수고하 습니다; .委員長 金周喆 委員○

어 질 해 주시 니다.高溶振 委員

니다; .高溶振 委員 高溶振 委員○

시간 많 지체 어 간단하게 질 가지 하겠습니다.

늘 업 보고 사항에 공동주택 리규약 내용 보고해

주 고 리규약안도 들한 해 주 는 그 동,

안 러한 공동주택 리규약 하는 여 많

었고 그 것 만드느 고 그 동안 고생 많 하,

신 것 알고 습니다 리 빌어 것 하시느.

고 수고하신 우리 계공 원들한 우 감사 말씀

드립니다.

그런 에 특 아 트가 많 에 공동주,

택 리규약에 한 심 습니다 그 여러,
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가지 공청 도 하고 그 가 견 수 해 어. .

울시 공동주택 리규약에 한 새 운 건 사항

는지 가지 시 것 거 에 한 내용 말씀

드리고 간단하게 답변 듣고 합니다.

첫 째 우리 리규약안에 약한 것 런 가

니다.

주 시에 공 보 안 어야

지 않겠냐 는 안 습니다 그 는 아시겠지만 동.

별 하는 사실 체 시규 없고 개가,

통 해 주 한 도 경우가 니

다 그런 근 들어 특 후보가 상 경우에는. 2

쟁 생 는 경우가 많습니다 지역만 해도 그 고 어.

경우에는 다시 주민들간에 돌아 어 울 도 싸움

열하게 는 경우가 는 그 러한 것 공

보하 해 주 에 필 한 거 리 원

하고 등 규 하는 거 리규,

수 도 하는 안 필 하지 않냐 는 지 는

에 해 답변주시고 .

아울러 탁 리업체 하는 비리

주 고 주민들간에 한 도 많 고

는 상 니다.

그 탁 리업체도 탁 리 비스 질

해 경쟁 하는 것 아니고 어떻게 하 수주 할 것 가

비비용에 많 하고 다 하는 지 습니다 그.

러한 해결하 해 탁 리 원

수 도 항 단 규 에 가하는 안 습17 3

니다 여 에 한 답변 해 주시 니다. .
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그 다 에 에도 가 한 런 지 한 는

우리 리규약에 사용 하 개 미하고

다고 보는 사용 한 보 하 한 시

할 필 가 다는 째 지 습니다 아시다시피 울.

공동주택 개 비 습니다 그런.

경우에는 주 함께 는 다 하고 에

도 하고 리는 많 한 고 다는 야 들 많

습니다.

그 행 규 사용 는 주 리

리주체에게 해야 주 리해 리 행사할 수

게 했지 그런 규 얼핏보 없어 보 지?

만 실 는 매 런 행 해야 사안마다 주

동 아 가지고 해야 는 상 에 다는 말

에 .

그 다 실 가 런 하겠느냐 그 실,

어 들 러한 에 여하는 상당한

약 는 것 아니냐 런 어 그 것, .

런 식 개 하 어떻겠느냐 하는 견해 니다 다시 말.

해 주 는 공동주택 과 한 한 동

계감사 결 리 결 리, , ,

규약 개 등 한 사용 주 간 동안 하여

할 수 다 게 해 매 사안사안 지 않고,

는 것 어 냐 하는 견해가 습니다.

그 여 에 해 답변해 주시 니다.

째 사용 주 간 특별수 충당 산

지 향후에는 수 계 에 특별수 충당

징수 경우 비용 담 주체 해야 한다
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런 야 니다.

특 경우에는 사용 간 료시 주 에게 산

수 도 시할 필 가 다는 주 니다 에.

한 답변 주시 니다.

도가 지 울 리규약에 한 에

심 가지고 는 사 들 견해 니다 답변 주시고 한. ,

가지 가 개 질 드리고 싶 것 아

트 도에 주택건 진 고1984

재 약 만 가 주택 어 고 특 앞45 ,

독신가 가 등 주택 하는 가 가 늘어,

주택 수 가 욱 가하리 고 보여집니다 특.

가 는 원 는 주택 공공, 5 , ,

사원 등 해 가지고 약 가 주택 니다20% .

그런 아시다시피 공동주택에 사는 주민들 여러

가지 리 행사할 수 는 아 런 가 없어 주,

도 없고 타 등등 한 없어 가

고 는 것 아시지 그 것 우리 에?

할 사항 아니고 개 사항 가지 가 습니

다 가 게는 얘 못 드리겠고 수 계 수립하고.

특별수 충당 도 보 도 고 아 도 얘 한 주민

체 한 도 고 사업 주 간

도 는 런 에 해 울 에 건

에 어 도개 건 한 사항 는지 어떻게 앞,

런 해결하는 할 것 지 아울러 답변해

주시 니다.

상 니다.

답변 비가 상당 체 사안에; .住宅局長 邊榮進○ ……
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해 하게 안 지 시해 주신 사항 니다.

그 검 해 보겠다 는 원 답변 않 것

같아 양해해 주신다 들 검 해

답변할 수는 없는지 양해말씀 겠습니다.

그러; .高溶振 委員○

그러 아 리규약에 한 들 가 지 하고

안 시한 에 해 답변해 주시고 주,

택 만 그것 아시고 계실 니 답변 듣는 것 하지

.

가능하시 담당계 하여;住宅局長 邊榮進○ ……

미 건 통 에 건 한 사항 습니다만 그 사항 답변,

드리도 하겠습니다.

질 취지에 맞게 아 트 주 에게도 한 한

여 도 월 건 건 통 에 했습니다11 4

만 아직도 체 시 는 없습니다, .

미 말씀하신 취지 울 도 동감하 에 계

안 주시 보 해 다시 한 건 하겠습니다.

그러시 월 건 에 개; 96 11 4高溶振 委員○

건 한 내용 본 원에게 해 주시 니다.

알겠습니다; .住宅局長 邊榮進○

상 니다; .高溶振 委員○

주 수고하 습니다; .委員長○

다 질 해 주시 니다.李成浩 委員

니다; .李成浩 委員 李成浩 委員○

시간 없 에 도 간단하게 질 드리겠습니다.

도시계 거 에 해 울 에 공 하는 아 트에

한 주 과 주택 공 해 주고 지 않습니
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?

근에 산공원 복원 도 었고 연 지 도 공원, A

하겠다고 개 계 상에 어 는 것 같고 청원아5 ,

트도 재건 사업 진하다가 단하고 공원결 청

하고 는 상태지 듯 도시계 사업 거 에 한 아?

트 공 수 가 엄청 게 진행 고 는 에 아

트 공 수 에 못 고 다는 지 습니다.

그리고 가 실 들한 해 도 아직 한

없는 엇 가 근본 수립하지 않 주민들

곧 어떻게 감만 가지고 다가 없

러 리 낭 것 같습니다.

그에 해 어 특단 가지고 계시는지 아니,

앞 어 향 수립해 갈 것 지에 해

간단 답변해 주시 니다.

들 주택 다루 어;住宅局長 邊榮進○

운 것 돈 한 것도 아니고 한 것도 아닙

니다 합니다. .

도 본 용 아 트 건립할

한 것 니다.

들 는 택지개 사업 상당 거 용

돌 고 상암지 택지개 사업 하 량 해,

결 수 다고 보고 고 그 사 에도 공,

도 리 공 지 사하고 습니다 게 해.

보하는 업 체 갖고 습니다만,

그것 역시 시에 는 것 아니 에 들 다

하 수 공 맞 는 그런 것도 생각합니

다.
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택지가 보 는 것에 맞춰 공원 사업 지 도시계,

사업 시 하는 도 같 생각해야 한다고

단하고 습니다.

가지 말씀하시는 것 같 지 극; ,李成浩 委員○

복하 한 하고 수 공 수 에 맞게 공

하겠다는 가지 같 가지 다 필 하다고 니다.

그런 재 어떻습니 우리 건 비 한 해?

한 도 규 지가 울 에 공 할

수 는 평 별 수 에 충 못 시키는 도 도

는 것 아닙니 ?

지 별 는 말씀하신 그런 것 애가;住宅局長 邊榮進○

수는 겠습니다 그러 평수 비 보한다.

든지 하는 도는 역시 주택 균 게 보한

다는 원에 필 한 안 아들 고 습니다.

그것 할 수는 없는 것 니 합;李成浩 委員○

리 해야 지 월 도 가 질 했 사3

항 청별 수 하는 것 실시하고 다

고 답변 았 것 같습니다.

그리고 시한 월말 가 월말 가 억하는 그 취합한6 5

료가 습니 ?

도시계 한 거;住宅局長 邊榮進○

용 수 는 수합 어 습니다만 그것보다도 한,

내용 시민아 트에 해 는 아직 계 실하지 않

아 그 못 집어 어 가지고 체 수 못 맞췄습

니다.

아울러 들 시민아 트에 해 는 한 간 내

에 폭 비하는 그런 계 우고 에 다



- 45 -

그 업 늦어지고 습니다.

그러니 도시계 사업 고 하 도;李成浩 委員○

개 사업 뿐만 아니 공원 사업 지도 포함 어 는 것

니 ?

그 습니다; .住宅局長 邊榮進○

그러 연 지 도 포함 어 는 것 니; A李成浩 委員○

산공원도 도시계 사업 그것도 시민아 트? .……

산공원 공원 지 할 니 도시;住宅局長 邊榮進○

계 사업 해야 겠습니다 그런 연 지 에. A

해 는 공원 지 업 아직 안 어 에 그

에 가 다 시민아 트쪽 해야 겠습니다.

그 주민들한 헷갈 가 들어;李成浩 委員○

는 것 거든 공원 간다 략 언 쯤 갈 것 지 그. ,

리고 언 쯤 울 에 공 하는 아 트에 주할 수

것 지가 심사고 수 만 가지고 한다고 그럴,

그 아 트가 후돼 안 진단 았 거 상

었 경우에 생 는 도 역시 야 거든 .

그 다 시민아 트 체에 한 도 역시 어야 겠

습니다만 어 공원과에 주 하 말하 규, ?

수 낳게 는 지역 그것과 한 것도 하게

사 해 우지 않 안 것 같 아직

한 료가 없습니 하여튼 것 가지고 계 시간?

안 니 지 월에 질 답변시에 엇 가 수 공 각각3

사해 수립하겠다고 했는 빠 시 안에

수립해 질 없도 탁드리겠습니다.

고맙습니다; .住宅局長 邊榮進○

그리고 그것 료 탁드립니다; .李成浩 委員○
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째 건 쟁 원 가 지 해 건 가 새,

개 새 들어간 항 월말 재6

건 에 없습니다 그런 것2 .

가 에 상 었는 도 하고

건수가 건 에 안 다는 것 건 쟁 원 에2

한 보가 해 그런 것 아니냐는 단도 드는 그

동안에 건 민원들 지 않고 계 어 사 에 비

어 보 료거든 .

그 그 원 엇 지 그리고 어떻게 생각하고 계시는,

지 그리고 건 쟁 원 해 아 답변,

에도 건 쟁 원 얘 가 습니다만

리할 수 는 그 운 건수들 많 수 는

것 없는지 연 해야 시 고 보는 그에 해 局

님 견해는 어떻습니 ?長

말 들 항상 고민하는 지;住宅局長 邊榮進○

해 주 습니다.

건 쟁 원 가 지 않 원

해하 는 각 에 담당 체가 도 취지

용 해 못해 그 지 않느냐 싶 에 욱 그

습니다 그러다 보니 원 상당 지체.

었고 그 들 는 우 각

담당공 원 건 쟁 원 해 필

다시 느 도 계 강 하게 니다.

한편 시민들에게 런 원 고 하는 도가

다 는 것 알리는 강 해 야 겠습니다 질.

주신 다 에 말씀드 죄 합니다만 사실

질 주신 내용 니다.
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에 청 담당 들에 한 도;李成浩 委員○

필 할 것 같고 .

것 원 해 같 생하도 어

에 가 건 쟁 원 해야 것에

해 는 공감하고 는 것 같습니다 주민들한 도 보.

가 수 도 드립니다.

째 지 에 에, 自動車管理法施行令

간 동안에 님과 눈 것 같 실 개별局長

결과 에 용도 가 는 동 시, 建築法施行令上

폐 업 는 것 없다 는 것 었습니다 핵심,

그리고 용도 에 없는 그런 폐. 建築法 施行令上

업 가지고 우리 울시 에 할 수는 없지 않느

냐 런 내용 실 얘 에 들 답변내용 니다.

그것 맞는 내용 같고 .

가 하고 싶 것 사 가 복 다변 고

빠 도 변 하고 새 운 용도들 많

만들어지고 습니다.

그리고 그것 하 체계 에 고 식 어지

는 것도 고 그 지 못하는 것도 용도가 어느 도

고 커가는 연 생 그런 과 에 도 는 경

우도 고 들 어느 도 통 하고 하 해,

도 원에 새 운 용도 만들어 내는 경우도 고

여러 가지가 다고 보여집니다.

개별 상에 고 는 각각 용도들 에,建築法上

시행 상에 용도 어 각각 단체에 할

수 도 하는 는 에 만 주 할 아니다建交部

고 보여지는 것 고 앙 에 는 사 가 변 하, ,
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목 식 하 용도 만들어내고 그것 식

하고 해 만들었 경우에 용도 에建築法上

어 야 겠지만 그 지 않고 연 생 어 는 용도

에 해 도 해야 는 경우 양 에 다,

다고 보는 것 견해 니다.

그런 지 에 폐 업 고 하自動車管理法施行上

가 어 습니다 폐 업 뢰 폐 할.

량 수집에만 하도 돼 는 런 도 당연 建

용도 상에 그 용도가 들어가야 것築法施行令上

아직 내용 에 들어가지 않았建築法施行令上

에 가 고 는 것 같거든 .

그 다 울시에 아 님께 말씀하신 극局長

민원행 편다는 원에 도 필 하다 建築法施

용도 에 내용 들어갈 수 도 해야行令上

필 가 지 않느냐 그런 내용 가 말씀드리는 것 고 .

아울러 그 동안 가 짧 월 니다만 살

새 운 용도가 는 것 용도 가 안 돼 어 생

는 여러 가지 행 어 움들 많 었다고 니다.

에 울시에 새 운 사 과 에 는 용

도 하 해 앙 에 건 한 그런 내용 다

그것 료 탁드리겠습니다.

알겠습니다; .住宅局長 邊榮進○

주( , )委員長 高溶振 幹事 司 交代

질 다 어; ?委員長代理 高溶振○

수고하 습니다.

상 질 하실 원 없 에 상 住宅局所管

주 업 보고 마 도 하겠습니다.
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진행에 극 하여 주신 원 여러 께 진심

감사 말씀드립니다.

그리고 늘 질 에 실하게 답변해 주신 비住宅局長

한 계공 원 여러 수고 많 하 습니다, .

상 늘 마 겠습니다 산 포합니.

다.

( 3 )議事棒 打

(17 07 )時 分 散

出席委員○

주 高溶振 金成春 洪淳喆

具哲 金洛淳 金周喆 李康玉

李成浩 李容富 鄭福辰 崔炯莘

金芳林 趙旬衡 崔鍾根

專門委員○

梁在大

出席公務員○

住 宅 局

局長 邊榮進

住宅 劃課長 李老根




